

**Colección Breviarios de lingüística**

**CONVOCATORIA PARA ENVIAR CONTRIBUCIONES**

El Comité Académico del Programa de Maestría y Doctorado en Lingüística ha aprobado la creación de la colección «Breviarios de lingüística». Su finalidad es la publicación continua de textos breves sobre temas selectos de lingüística y estudios del lenguaje, que abarque –aunque no de manera exclusiva- la diversidad de áreas que se desarrollan en el posgrado.

Los objetivos de la serie son, por una parte, llenar un hueco en el mercado de textos académicos sobre lingüística, en el cual predominan, en un extremo, los libros introductorios a las áreas descriptivas, interdisciplinarias y aplicadas más generales y, en el otro, textos –tanto libros como artículos- muy especializados. Esta serie busca llenar un espacio intermedio que divulgue estudios específicos recientes, incluyendo simultáneamente una dimensión didáctica. Por otra parte, se pretende aprovechar el potencial de estudiantes y tutores para ofrecer un espacio de difusión de sus conocimientos y colaboraciones, difundiendo propuestas académicas generadas en nuestro programa que pueden ser producto del trabajo individual, o bien, de colaboraciones entre tutores y estudiantes.

Los textos serán de autoría de tutores y estudiantes del Programa de Maestría y Doctorado en Lingüística –ya sea de manera individual o en coautoría-, pero también se recibirán propuestas de colegas externos al programa que se apeguen a los objetivos de la colección. Todos los textos estarán estrictamente dictaminados por especialistas, en procesos doblemente ciegos.

Cada texto tendrá una extensión de aproximadamente 90 páginas (+10). Los temas que aborde deberán ser tratados de manera sencilla, clara y didáctica, a la vez que rigurosa, seria y profunda. Podrán presentarse los aspectos básicos de un tema de manera monográfica, con el fin de habilitar a los lectores para adentrarse en un tema, o dotarlo de conceptos y marcos de análisis para resolver problemáticas concretas sobre el estudio del lenguaje en sus diversas facetas. Alternativamente, un texto podrá presentar un estudio específico, ubicándolo en un marco conceptual y analítico que permita comprenderlo y que otorgue herramientas conceptuales y analíticas para tratar cuestiones semejantes.

Idealmente, los volúmenes de la colección añadirán a la parte conceptual y teórica una sección práctica o de análisis, que muestre cómo las nociones y marcos analíticos se aplican al estudio de problemáticas particulares. También es posible someter a dictaminación materiales introductorios o monográficos sobre temas específicos, complementados con una parte de ejercicios y soluciones. El Comité Editorial tiene la facultad de considerar propuestas con variaciones

menores de estos formatos siempre que se apeguen a los objetivos de la colección.

Cada volumen publicado contará con ISBN e identificador de objeto digital (doi) y se colocará inicialmente en versión digital (PDF) en una sección de la página del Programa de Maestría y Doctorado dedicada a nuestras publicaciones, desde la cual será descargable gratuitamente. De ser posible, más adelante se harían también pequeños tirajes impresos y versiones e-Pub. Para proteger las obras y los derechos de autoría, en todos los casos se generará una licencia Creative Commons de Reconocimiento CC BY-NC-ND – (No Comercial / Sin Obra Comercial). Esta licencia permite a otros tomar el contenido original y compartirlo, pero siempre dando el crédito al autor original, sin alterar nada y sin usarlo con fines lucrativos.

El Comité Editorial de «Breviarios de lingüística» está conformado por Valeria Belloro (Universidad Autónoma de Querétaro), Carmen Conti (Universidad de Jaén), Anna De Fina (Universidad de Georgetown), Pedro Martín Butragueño (COLMEX), Natalia Ignatieva (Escuela Nacional de Lenguas, Lingüística y Traducción, UNAM –coordinadora-), Chantal Melis (Instituto de Investigaciones Filológicas UNAM) y Paulette Levy (Instituto de Investigaciones Filológicas UNAM), y trabajará en estrecha colaboración con el Comité Académico del Programa de Maestría y Doctorado en Lingüística.

Esta convocatoria está abierta de manera permanente. Los autores que deseen someter una propuesta deberán enviarla al correo [linguistica@posgrado.unam](mailto:linguistica@posgrado.unam) y apegarse a los lineamientos editoriales adjuntos.